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节日市场保供应 要让市民吃得放心又舒心
编前语：

随着春节的临近，过年的气氛越来越浓：勤快的妈妈们早早地开始了年末大扫除，有仪式感的大人们也正琢磨着给家人准备新衣和礼物，那些做事喜欢提前规划的人更是早早地开始筹备相应的年
货。辽源的大小商铺里也出现了大红灯笼、春联、福字等抢眼的红色，新鲜果蔬和各类美食更是摆满货架，待人挑选，整座城市已经开始散发着新春的味道。

随着生活水平的提升，辽源百姓备年货的方式也正在改变着：从过去的一门心思赶在年前大量囤肉、囤菜，到现在的更喜欢选择新鲜、健康食品，以及年轻人喜欢的糖果、零食、坚果等休闲食品，市民
们养成了少囤少浪费的健康消费习惯。但近期辽源周边疫情变化无常，市民们难免会担心疫情防控工作是否会给城市供给带来不利影响。带着这些疑问，本报记者走访我市市场和商家、农户们，与市
民一起了解我市最近的市场供应情况。

辽源市仙城物流园区一直被辽源
百姓称为“大市场”，作为果蔬批发市
场，因园区内的商品质优价廉，货源又
充足，不仅为辽源供应着源源不断的
蔬菜水果，还是周边一些地区采购果
蔬的首选。临近春节，一辆辆运输车
通过园区的检测登记后驶入院内，车
内满载的果蔬被分装后又被顾客挑选
打包运走。据园区副总经理于龙介
绍，为保障我市春节期间的市场供应，
园区内的商户采购员基本驻扎在各
个果蔬产地，如果某地区产品供应不
足，也会及时在其他地区的同类产品
进行采购。园区还提前储备了不少
白菜、苹果等家庭常备的果蔬单品，

以备不时之需。同时，对于果蔬价格更
是每天采集后报送各相关单位，并与园
区内商户签订协议，保证疫情防控期间
不乱涨价。

作为辽源地区果蔬批发市场，仙
城园区严格管控着出入车辆及人员的
防控工作。不仅做到每辆入园车辆及
人员都先检测后入园，还必须证票齐
全，确保任何一辆车上的人员及产品
都可直接追溯到产地。为应对疫情防
控升级等突发状况，园区已提前储备
了大量的消杀用品，制定好防控预
案，有了去年防控工作的成功经验，
一定可以让辽源百姓吃上放心菜、平
价菜。

前些天的辽源果蔬市场价格突
然出现一定幅度的上涨，临近春节
出现这种价格波动，让辽源老百姓
难免有所担心，更是引发了一些市
民抢购果蔬蛋品，并让本就有些上
升的价格又往上涨。对此，在辽源
市区拥有 18家店铺的天城平价生
鲜超市老板朱晓峰说出了自己的
分析：看似整体上涨的果蔬价格其
实与去年同期相比不仅没有增高，
反倒有所下降。而市民们看到的
葱、蛋、白菜等产品的价格上涨，
是因为这些单品或是主产地受
灾，或是极寒天气影响了产量，或
是周边地区发生了小规模的抢
购，总结来说都是因为货源不足
所导致的价格上涨。而这些商

品随着其他地区的同类商品被运送
调配到辽源地区，大量货源进入辽
源市场后，价格自然而然地会有所
下降。仅拿天城超市自己来说，因
为有着自己的供货渠道，超市为预
防疫情变化带来的货源影响，早就
大量选派采购员到各大果蔬产地驻
扎，一片产地、一根运输线突然断
掉，就会立刻从其他地区进货，不会
影响超市产品的正常供应。对此，
朱晓峰还特地给市民们吃了一颗定
心丸，他说：“如今各地都有大型种
植基地，尤其春节是消费高峰，生产
量和经销商自然会早早做好准备，
即使是冬天也不影响果蔬的供应产
品货源足，价格自然也不会有太大
的波动。”

天成超市：货足价就稳 少有大波动

吉春路市场，为辽源的老牌市场，多年来
一直稳定地为辽源市民供应着样式齐全、品
质优良的生鲜肉类及果蔬。也正因为吉春路
市场内产品齐全，鱼、蛋、肉等生鲜产品长期
稳定供应，市场客流稳定、购买人群涵盖面
广，所以对疫情防控工作格外重视。春节临
近，吉春路市场内往来人群增加，产品交易量
也逐步上升，如何做好节日市场的供应和保
障工作，对此，吉春路农贸市场服务有限公司

副总经理赵红卫给出解答：“加强环境消杀和
人员检测，做好市场内功能分区，使货运通
道、顾客通道分离，在日常服务中把风险降
到最低。”他们重新规划了市场出入口，单设
运货通道，对工作人员和商贩，不仅在市场
出入口设点专人检测，每天还对经营场所
进行全面消杀，并一日两次对市场的销售
人员进行巡回检测，以保障经营场所的环
境安全，让市民们可以放心来此采购。

吉春路市场：严加防控 做好服务

随着生活水平的日益提升，
辽源市民的餐桌上菜色更加丰
富，不敢说世界各地都有，至少大
江南北的特色食物大多能买到。
而大家平日里在选择购买食材
时，也更多地考虑到健康等方面
因素。眼下临近春节，为迎合百
姓购物需求，辽源市场上更是出
现许多平日难得一见的产品。
吉春路市场内，多年来一直从
事蔬菜经营的王淑彩指着自己
摊位上的商品，笑着对记者说：
“别看我这儿地方不大，品类可

是有七八十种呢，不光有大家常
吃的白菜、黄瓜、西红柿，还有比
较少见的儿菜、茴香和芦笋，现在
不比过去，进货的渠道多、品种
全，保管让老百姓能买到想要
的。”对于疫情变化是否会影响到
产品销售，王淑彩也表示自己对
国家有信心，她说：“有国家在呢，
去年疫情突发时我们都没啥大
事，这回有了准备更是没有问题，
我相信不会给百姓日常生活造成
太大影响，大家放心过好自己的
日子，就是给国家作贡献。”

在龙山区向阳村村民董玉国家的大棚
内，绿油油的蒜苗正按种植日期的远近，从
高到低整齐地排列在种植池内，一批批成
熟后将被收割送往村里的合作社，统一发
往市场准备出售。董玉国是多年的老种植
户，家有两座蔬菜大棚都是种植的蒜苗，一
年四季不间断地产出蒜苗，供给辽源及周
边地区的市场。今冬董玉国共进入大蒜十
三万斤，平均每天稳定产出三四百斤的蒜
苗，向阳村书记曲景芳介绍说：“村里像他

一样的大棚种植户还有很多，仅蒜苗一个
单品的日生产量就能达到五六万斤，供应
辽源地区市场是绝对没问题的。”

据了解，我市市场上销售的蒜苗、油
菜等“小叶菜”，基本上是由辽源周边的
蔬菜大棚生产的，因为有着多年的种植
经验和地理位置的优越性，辽源市场上
的“小叶菜”不仅质量和货源稳定，价格
波动也很少，多年来一直保障着辽源及
周边地区百姓的菜篮子。

蔬菜大棚：蔬菜充足 供应周边

为保障节日市场的安全稳定供应，
我市市场监管部门纷纷行动，从食品安
全到市场经营，每个环节都进行严抓严
管，确保市民能吃上放心菜。

据了解，市市场监管局不仅在冷鲜
食品上进行重点检验，除要求经营者必
须检验检疫等相关票证齐全，以保证每
一份产品都可以直溯源头，还积极与经
营服务单位互相配合，做好环境消杀和
防疫宣传工作。做到对经营业户宣传
到位、指导到位、监管到位、处罚到位。

尤其是近期辽源周边疫情变化无
常，除日常的监管工作外，市市场监管
局根据上级要求，着重开展以下工作：
对生产经营进口冷链食品实行提前报
备制度。凡从境外（含省外）购进进口
冷链食品的单位和个人，必须在食品预
计到达24小时前，向目的地县级市场监
管部门报备。设立进口冷链食品监管
总仓。各县（市、区）结合实际设立“进
口冷链食品监管总仓”。所有进入省内
进口冷链食品，必须全部进入指定总
仓。全面落实各环节预防性消毒措
施。各物防组成员单位依据本部门职
责做好预防性消毒工作。所有进口冷
链食品无“三证一码”不得上市销售。

按规定做好核酸检测监测工作。对进
口冷链食品外包装、相关环境、人员做
好核酸检测，做到“应检尽检”。全面
加强进口冷链食品溯源管理。各级市
场监管部门依托“吉冷链”系统对进口
冷链食品的数量、位置和各种资质证
明材料等数据信息精准掌握，确保所
有进口冷链食品来源可查、去向可
追、一键查询。严格组织开展执法检
查。严厉打击违法违规行为，对拒
不执行疫情防控措施的，要实行“三
个一律”，一律停止生产经营；一律
上限罚款；涉嫌犯罪的，一律移送公
安机关。进一步提升应急处置能
力。各市（州）“物防”成员部门在
制定市级进口冷链食品阳性样本
应急预案的同时，要指导督促所辖
县（市、区）建立健全进口冷链食
品阳性样本应急预案，并组织演
练。充分发挥联防联控机制作
用。各级“物防”工作组要建立完
善好各部门协调工作机制、制
度，提高履行职责的能力。进口
冷链货物和国产冷链食品防控
参照执行。所有境外入境物品
都要落实预防性消毒措施。

监管部门：稳市场 保供应 扎实开展疫情防控工作

仙城物流：货源有保障 价稳防控严

商贩：“别看我摊小 种类全着呢”

市场监管部门以“集中监管、风险监测、执法检查”三位一体
管理模式，筑牢进口冷链食品疫情防控的坚实防线

各大超市货物储备充足

仙城物流园区内，鲜菜供货渠道稳定，价格
较为平稳

城市周边日光蔬菜大棚内，反季蔬菜长势良好，保障
居民的“菜篮子”供应

市市场监督管理部门加强对食品消费环境的监管，全力
打造安全放心消费环境

各大市场内，来自各地的蔬菜有60余个品种，丰
富了百姓“菜篮子”

采购来全国各地的果蔬，完全可以满足我市城区百姓的日常生活需求


